



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El paro obrero

Causa indignación, cuando alguien achaca el paro obrero a la política republicana. No, el paro obrero es internacional, y afortunadamente, España es una de las naciones que sufren en menor escala, tan duro azote.

En Cartagena estamos sufriendo las consecuencias del paro obrero, pero en proporciones pequeñas; cuando se notarian sus efectos, es si se llevara a cabo el anunciado despido de obreros de la Constructora Naval. Si urgentemente, no se ordena a la factoría de esta sociedad en Cartagena, la construcción de algún barco, no tendrá más remedio que proceder al despido de varios centenares de obreros; y ese despido significaría, la agudización de todos los problemas locales.

En el departamento de El Ferrol, se ha reanunciado el conflicto, según leemos en la prensa; nosotros no sentimos el bien de nadie, nos alegramos pero sentimos que al mismo tiempo no haya venido también tan grata nueva a Cartagena que se encontraba en idénticas condiciones que al departamento ferrolano.

Nuestros representantes en las constituyentes, deban actuar enérgicamente; y si necesitan un mayor apoyo en Madrid tienen al Alcalde accidental señor Pérez San José, con la comisión de fuerzas vivas. Ya no cabe esperar por el señor Ministro que no hay crédito consignado; la misma fórmula que haya aplicado al caso de Ferrol, que aplique al conflicto cartagenero.

Los riegos de Cartagena

Leemos en la prensa de Murcia que el Gobernador señor Peñamaría ha manifestado que uno de los asuntos que más hondamente le preocupan es la actividad, por su extraordinaria importancia, es el proyecto de riegos de la Mancomunidad del Segura y, especialmente, en la parte que se refiere a Cartagena.

Habrà que rehacer, ha dicho, la formación pública, en la forma que se estima precisa.

Y como esto supone un pérdida de tiempo considerable, el gobernador ha interesado del personal de la Mancomunidad, que procuren abreviar todo lo posible la tramitación para que las obras empiecen cuanto antes.

Mañana comensaremos a publicar una serie de artículos de Francisco Cety, Director de «L'Ami du Peuple» publicados en dicho diario parisien, que han sido traducidos expresamente para «EL ECO DE CARTAGENA» por un distinguido colaborador nuestro, y creemos de un interés grande, en los momentos actuales, para las clases conservadoras. Los artículos que se titulan «Deseorriéndolo el velo» nos descubren las relaciones de la Banca con el judaísmo en la masonería.

CASAU

Presenta un buen surtido en Gramófonos, discos y Radios

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido designado para el mando del regimiento 33 de esta Base Naval el coronel de Infantería don Lázaro García Díez.

Nuestro distinguido amigo el general de brigada Excmo. señor don José García Aldave y Mancobo nos ha enviado atento saludo ofreciéndonos en su nuevo destino en Granada.

Al enviarnos nuestra cariñosa despedida, lamentando su ausencia de esta ciudad, donde tantos efectos y simpatías deja, y le deseamos muchas satisfacciones en su nueva jerarquía.

—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de Brigada señor García Aldave y Mancobo nuestro querido amigo el ilustrado comandante de Infantería don Joaquín de la Vega Molino.

—En Santo Domingo fué bautizada ayer tarde la moñilina niña que dió a luz doña Margarita López Vera, distinguida esposa de nuestro querido amigo el ilustrado capitán del 33 don Luis Espinosa Briones.

Se le impuso el nombre de Rosa María y fué apadrinada por nuestro amigo el alférez de Infantería de Marina, don de la encantadora cartagenera.

A los dichos padres enviamos nuestra felicitación que hacemos extensiva a los abuelos paternos y maternos los señores de Espinosa León rina don Miguel López Vera, y la preciosa y simpática niña Cole López y Vera viuda de López.

—En la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio cristiano la bella señorita Ana María Asencio Rodríguez y nuestro amigo don Francisco Jimenez Díez.

Fueron padrinos el padre del novio don Eustasio Jiménez capitán de Infantería de Marina retirado y su bella hermana Anita.

Bendijo la unión el coadjutor de dicha Iglesia don Francisco Cerón.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

—Muestra organizado por Acción Nacional de Totana se dará un millón de propaganda en aquella población, en el que tomará parte entre otros el elocuente orador y diputado a Cortes señor Lamamié de Clairac.

Hay mucha estimación para asistir al acto que se celebrará a las cinco de la tarde.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el general de Infantería de Marina retirado don Rafael Barriounevas Núñez.

—Está mejorada de su enfermedad doña Encarnación Vidal viuda de Barco.

Multas a algunos de los que pita en Albernoz

El Comisario jefe de Policía de Cartagena ha comunicado al Gobernador que por el alcalde accidental don Marcel Morales, se ha denunciado a varios señores que el domingo último pitaron al ministro de Justicia don Avaro de Albernoz cuando habló desde uno de los balcones del Ayuntamiento.

A los denunciados, se les ha impuesto cincuenta pesetas de multa a cada uno.

DE PROCESIONES

¿Deben hacerse este año las procesiones?

Dos artículos aparecieron en estas columnas anoche, por un lado y otro en contra de la idea de hacer las tradicionales procesiones pasionarias. Respecto a, como el que más de ellas, tanto mas cuanto que habiendo vivido muchos años fuera de este pueblo que nos vio nacer, (imposibilitado por los deberes de mi cargo, de venir a presenciarlas) este año, que equivo me encuentro, asombra la llegada de tan memorables días para confirmarse con la vista de ellas, las referencias que poseo de las valiosas reformas e innovaciones que las conquisaron fama mundial, recuerdo el gozo que en ello pudiera tener mi espíritu religioso sumádomelo a los absenteísmos.

«Dijo uno del trono de la Virgen», que no hay procesiones católicas por el precario estado de la cofradía y por que nadie quiere ni puede garantizar el orden; si lo primero para evitar, con nuevos despilidos, el aumento del «deficit», lo segundo aconseja evitar la catástrofe con detrimento de los valiosos elementos de arte que a ellos concurren y de la vida de muchas personas a que daría lugar cualquier incidente fortuito o intencionado, tal como están los ánimos de soliviantados.

¿Que las cofradías, como depositarias de ese caudal artístico, legado por nuestros antecesores, tienen que darle la aplicación que aquellos propusieron.—Afirmo «Un católico»—no obstante los peligros previstos?

¿Sería aventurado afirmar, como réplica a esa afirmación que si nuestros antepasados vivieran estos malaventurados días de persecución, optarian por suspenderlas, ya que en su ánimo no estaria exponer las imágenes sagradas a una profanación, ni por tanto que a ello contribuyeran sus sucesores depositarios de las preciadas tesoros?

Dios Nuestro Señor, nos precepta la confesión de nuestra fe, aun ante los perseguidores, con peligro de nuestra vida si preciso fuere, pero no ha prometido a los temerarios, la asistencia que a tales héroes. Y temerario sería hacer, en estas circunstancias, las procesiones; que todo es de temer en plena calle de los que invadieron y profanaron el recinto sagrado. (No nos han de faltar mil ocasiones para hacer protestaciones de fe frente a los corifeos del evento)

Muy deplorable es que mil pequeños hechos experimentales, en su tan mercedada economía, las consecuencias de la abstención que propugamos, pero ello pudiera atenuarse be «holandoles, en la medida que se estimara conveniente con la prestación que el caso los que abogan por que se celebren. (Cuanto más intenso que este perjuicio de orden material es el que a las inteligencias, la fealdad y a las torpes ignoras se infliere con la campaña que se viene haciendo contra los dogmas y realidades que las que las imágenes representan)

Y cuando firmemente creemos que Dios, en su misericordia, permite estas dificultades, para que de las públicas manifestaciones del culto se destierren tantas cosas que las tornan desagradables y, en ocasiones, alternativas a sus divinos ojos, a ver el

aprendemos, replegados al recinto del templo, a estar siquiera con la reverencia que demana la santidad de su casa, ¿vamos a sumarnos a tantas aunque no todos, que rechazan las procesiones para atracción de forasteros, para divertirse o, acaso parir, al ser atropellados en la calle, centernos una vez mas la fregala de que «España ha dejado de ser Católica»?

OTRO CATOLICO

Los Mirrajos acuerdan por mayoría (no sac rias tampoco)

Anoche por tercera vez se reunió en la Cámara de Comercio el Cabildo general de la Cofradía de Nuestro P. de Jesús Nazareno para tomar un acuerdo definitivo respecto a sus procesiones de Semana Santa.

Según nuestras noticias, se suscitó movido debate por los cofrades interesados en que salieran las procesiones, contra la opinión de la Mesa y de una mayor parte de Hermanos.

Finalmente sometiose el asunto a votación, que fué raída y que dió por resultado 52 votos en contra de la salida este año, por múltiples razones, y 42 a favor de su celebración.

Los partidarios de «echarias» a la calle no se contentaron del resultado obtenido y protestaron vigorosamente hasta la calle, manifestándose por el ruido de pedir se acule dicha votación.

De conformidad con los acuerdos tomados en los Cabildos de Callos y Mirrajos no saldrán tampoco este año las procesiones de Semana Santa.

Telegrama del Alcalde

Anoche se recibió en el Ayuntamiento el siguiente telegrama del alcalde accidental señor Pérez San José:

«Ministro Obras Públicas firmado hoy obras carretera Cartagena Marrón (los troz») Mañana firmará libramiento».

DE FUTBOL

¿Hay afición?

En Cartagena no hay afición. Es muy doloroso el decirlo, pero desgraciadamente es así. Los hechos son elocuentes. Anoche, nuestro deber informativo nos llevó a la Junta que el «Cartagena F. C.» celebró con carácter extraordinario y por el orden del día, por los asuntos a tratar, creíamos oportuno el domicilio de la Sociedad completamente abarrotado de socios; pero nuestra sorpresa fué triste, muy triste. Nos vino en seguida a la memoria, el recuerdo del pasado, de aquel en que con un entusiasmo verdadero se celebraban las sesiones en la Económica y nos preguntamos: ¿pero es posible que en un «Cartagena» de hoy?

Sólomente nos encontramos pocos pocos socios, ahora bien, entusiastas de verdad y decididos. Allí estaban Berizo, Calderón, Sicilia, Cabezo, Arévalo y otros señores que lejos de dejarse llevar por ese indiferentismo que domina a la afición cartagenera, se mostraron plácidos de optimismo y dispuestos a trabajar.

Pensemos en que este grupo de entusiastas mercedos, eran alrededores

del apoyo y la adhesión de todos los que verdaderamente tengan cariño al deporte; y pensemos también que eran unos héroes, cuando valientemente afrontaban la situación actual del «Cartagena» que, si en el orden económico se reviste la gravedad de que se ha venido hablando, en el orden moral es una verdadera catástrofe.

Hubo un momento en la Junta de extremada gravedad; era la marcha de la Directiva, desceptada por la incomprendible actitud de la afición. Allí habían hombres dispuestos a sacrificarse nuevamente; y surgió el señor Berizo.

Pero vayamos a ayudarle. A él se sumaron otros señores que gustosamente dieron sus nombres y otros; que sin pretenderse a figurar en la nueva junta, seguirán aportando su apoyo moral y económico.

Reclique la afición y pongase al lado de ellos; hay que prestarles el calor, que venga a ser como el estimulante, porque si bien ellos no lo necesitan para sacrificarse, como ya lo han hecho, es un estricto deber.

Por lo que a nosotros respecta, tengamos por seguro esos «bregados» se flores deportistas, que habremos de apoyarlos con toda sinceridad y entusiasmo.

La Junta

Anoche a las siete y media se celebró la Junta extraordinaria del «Cartagena». Fué presidida por el señor Cabezo y asistieron muy pocos socios.

Fué aprobado el acta de la sesión anterior, después de una aclaración hecha por el señor Berizo.

Se puso a discusión el Plan Cabot, explicándolo ampliamente el señor Calderón que lo ha estudiado detenidamente. En él se exige que todas las sociedades informen antes del día 29 y por la premura de tiempo, la Junta después de escuchar la documentación diferenciación que sobre este asunto hizo el señor Calderón, acordó adherirse a la propuesta de la ponencia nombrada por la Nación, pero haciendo las reservas consignadas a aquellos puntos que no beneficien a nadie en Cartagena.

El señor Sicilia presentó las cuentas generales que fueron aprobadas después de interesante discusión por parte de los señores Berizo, Arévalo y Sicilia. Se puso de manifiesto que la situación económica del club, no es buena, tampoco es desesperada. Independientemente de otras obligaciones que tiene la sociedad, pero que no son apremiantes, las de urgente cumplimiento asciende a 2810 pesetas, para primero de marzo.

A propuesta del señor Calderón, se concedió un voto de gracias al señor Sicilia que cesa en el cargo de Tesorero por ausentarse de esta población.

Finalmente, por el orden del día de la directiva, se designó la siguiente:

Presidente, don Alfonso Berizo, Vicepresidente, don Francisco Cabezo.

Secretario, don Celerino Letorrá, Contador, don Diego García, Tesorero, don Luis GU Belmonte.

Vocales, don Ignacio Martín, don Alfonso Tarsal, don Guillermo Paz, don César Fernández, don Antonio González y el señor Ugarte.

M. L.

Se alquila el 2.º piso de Aure, 32